

MONTÉRÉGIE¹

LES ENJEUX TERRITORIAUX DE LA RÉGION QUI INFLUENT L'ITINÉRANCE MASCULINE

- Il y a un problème de mobilité sur le territoire, notamment en raison du transport qui est déficient, ce qui fait en sorte que les hommes doivent parcourir plusieurs kilomètres pour accéder aux services.
- Il y a beaucoup d'hommes en provenance de Montréal sur l'ensemble du territoire, et ce, tout particulièrement à Longueuil en raison du métro qui rend plus accessibles les déplacements entre ces régions.
- L'itinérance n'est pas tolérée dans certains milieux ruraux ou semi-urbains, notamment par les commerçants qui contactent rapidement la police lorsque des personnes en situation d'itinérance occupent l'espace public.

LES VISAGES DE L'ITINÉRANCE CHEZ LES HOMMES DANS LA RÉGION

- L'itinérance des hommes est plus visible, mais demeure principalement cachée sur le territoire.
- À Longueuil, il y a des hommes minorisés dans les services, notamment des hommes de la diversité sexuelle et de genre, mais il y en a peu dans les autres villes de la région.
- Les intervenant.es constatent qu'il y a peu d'hommes autochtones et d'hommes anglophones dans la région, ils sont plutôt référés vers les ressources de Montréal.
- Il y a un vieillissement de la population en situation d'itinérance sur le territoire, notamment d'hommes de plus de 60 ans.

LES DÉFIS LIÉS AUX SERVICES CHEZ LES HOMMES EN SITUATION D'ITINÉRANCE DANS LA RÉGION

- À l'exception de Longueuil, certaines villes sur le territoire n'ont aucune ressource spécifiquement dédiée à l'itinérance.
- Les services sont diversifiés dans la région, mais il y a peu de services pour les hommes en situation d'itinérance.
- Les ressources de la région ne sont pas adaptées aux hommes qui ne parlent pas français, aux hommes en situation de handicap (ex. : maladie chronique qui limite l'accès physique ou l'absence de personnel médical) et aux hommes minorisés (notamment les hommes trans).
- Le manque de flexibilité des ressources (démarches complexes, listes d'attentes, critères d'admissibilité) est un obstacle à l'utilisation des services par les hommes en situation d'itinérance.

BESOINS IDENTIFIÉS POUR AMÉLIORER LES SERVICES DANS LA RÉGION

- Rendre le transport collectif gratuit pour aider les hommes à réaliser leurs démarches.
- Ajouter plus de logements adéquats, abordables et supervisés à plusieurs endroits dans la région.
- Ajouter des services d'hébergement et augmenter la capacité d'accueil des services existants.
- Ajouter davantage de médecine de rue et de travail de rue pour favoriser l'intervention de proximité avec les hommes en situation d'itinérance.
- Améliorer la communication entre les organismes (communautaires et institutionnels) afin de favoriser la liaison entre les services.
- Simplifier l'accès aux services du réseau de la santé (réduire la bureaucratie, réduire les délais avant de recevoir une aide, réduire les listes d'attentes).

¹ Ces informations proviennent de groupes de discussion menés auprès de huit organismes de la région de la Montérégie au mois de novembre 2020.